

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.850

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA Miércoles 5 de Octubre de 1.932

Número 24.761

## Falta que no se nota

Cuando en una familia sucumbe bien el padre, la madre e un hijo, cree toda ella que el hogar se desmorona y que no habrá medio humano de sustituir la dolorosa falta. Más transurre el tiempo, viene poco a poco una parte de olvido, y esa familia con más o menos trabajo, sigue igualmente constituida. Y esto que sucede en el orden particular, nos está ocurriendo actualmente con la desaparición de nuestro Ayuntamiento, con motivo de la lucha encarnizada entablada entre los partidos políticos y la primera autoridad civil. ¿Cómo se podría vivir sin la corporación municipal?

Si se nos hubiese hecho esta pregunta, hubiésemos contestado que ni un sólo día se podría vivir sin esta Corporación. Y he aquí que ya llevamos unos cuantos días sin Ayuntamiento.

Y lo más peregrino del caso es que si se le preguntase sobre este insólito hecho a todos los vecinos, es muy posible que habría barriantes que ni siquiera se habrían enterado de que no funciona la Corporación municipal. Lo cual quiere decir que no se hecha de menos su actuación. Esto es bien triste, lamentable, porque en realidad a estas horas debíamos estar pidiendo a gritos que volvieran las ediles a su poltrona. Esta indiferencia conque miramos su ausencia, cuando debíamos estar apenadísimos. Porque eso de estar sin rey ni Roque no debíamos tolerarlo.

Pero en fin, siempre es tiempo de aprender, que no hay nada necesario en la vida. Si se siguen barriendo las calles con más o menos esmero. Se descuida el arbolado, se riegan algunas vías, se entierran a los que se mueren, se cobran los impuestos; la Banda municipal toca los domingos, y todo nos dá la sensación de que sigue actuando el municipio. Ya tuvimos otro ejemplo en un pueblo de la provincia. Nos referimos a Ulella del Campo, donde aquellos vecinos tampoco echaron de menos a su Ayuntamiento en un lapso bastante grande.

Nosotros creemos, sin ser cronistas historiadores de Almería, que este hecho insólito de vivir como vivimos sin autoridades municipales, no se ha dado caso alguno entre nosotros. Y cuidado

que nunca han faltado motivos o causas para que los ediles muestren esta airada pretesta. Porque cuando no conseguimos en los tiempos antiguos que Almería se uniera ferroviariamente con el resto del mundo civilizado, cuando se concedió a Málaga el servicio marítimo con Melilla, despreciando el puerto de Almería, más cercano y menos costoso el itinerario para el Estado, y en otras múltiples ocasiones, lo lógico hubiera sido esa protesta airada de los municipales. Pero está visto y conocido que lo único que enardece los ánimos y lleva a actitudes heroicas y levantadas, es la política.

La política es la única cosa que enardece los ánimos, que saca a los hombres de sus casillas. Ya podíamos permanecer más tiempo del que está pasando sin que nuestros campos tengan agua, sin lo que se aumente el profesorado de la Escuela de Artes y Oficios, se hagan las obras complementarias y se le asigne mayor cantidad de la que tiene para material, limpieza y alumbrado, sin que se derri-

## Una mirada al cielo (1)

No puedo hacer Astronomía Científica; deseo sin embargo calificar mi Astronomía de «filosófica». Siento algo poderosísimo dentro de mí, que arrastra mi espíritu al espacio; quisiera, consciente de mi YO, pudiendo sentir el vértigo de la gravitación y el deslumbramiento de las constelaciones, perderme bajo el silencio de la noche, de astro en astro, de abismo en abismo, de espíritu en espíritu.

Lejos de mí deseo, tengo que reducirme a una pasividad contemplativa. Quietito, desde la sombra de mi balcón, miro al espacio buscando... buscando siempre, porque presiento—«me dicen»—que mucho resta por hallar todavía y, lo más pequeño, lo más imperceptible, puede revelar grandes misterios; por lo más leve, descubrir lo más excelso; por un rayo fugaz, un planeta; por una ráfaga blanca, un alma o al menos, el paso de un alma tal como el punto engendrará el magno cálculo geométrico y así como la simple caída de la manzana elevó a ley dinámica determinante la gravitación universal.

(1) Artículo laureado con el premio del Certamen Científico celebrado por la Sociedad Astronómica de España y América.

ben las casuchas del contramuelle, sin conseguir el ferrocarril de Laujar. Todo esto no levanta ampolla alguna, y siguieron antiguamente y seguirían en la actualidad sentados en sus poltronas los ediles. Pero el caso es diferente; se trata de política y todo tiene su explicación.

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

5 de octubre de 1.887

Fué gravemente herido con arma blanca, hallándose en un establecimiento de la plaza de Flores (hoy de Canalejas), el conocido almeriense don Juan López, administrador que era de los coches correos de Berja.

—En el café Universal dió un concierto el afamado profesor de canto lírico-andaluz, don Antonio Jiménez de Osuna.

—Se encontraba enfermo de algún cuidado, el Gobernador civil de la provincia don Antonio Diezfebruno.

—Saló para Nueva York con 14 687 barriles de uvas, el vapor «Fran».

—Por arbitrios municipales se recaudaron 2 825 60 pesetas.

más objetivo en su consecuencia inmediata.

Mas, nuestra mirada, contrariando el principio físico, debe obrar indistinta y simultánea de dos maneras. Al partir de su lente, sus rayos deben ser divergentes para dominar un plane determinado y necesario a su observación y, cuando ésta debe ya verificarse, los rayos han de ser así mismo convergentes en el solo punto que han de penetrar, para que esa mirada vea «más adentro» y más distintamente a través de un velo que en la primera vez no penetra, pero que fija, tenaz, al cabo de unos instantes, habrá penetrado en absoluto y estará preparada para seguir más profundamente.

Cuando se levantan los ojos al cielo, percibe solo esa mirada, los destellos más fuertes. Si es rápida, poco; solo el resplandor de los puntos brillantes que tachonan el obscuro fondo del firmamento. Mas, detened la mirada en un lugar cualquiera de la bóveda astral; en el primer momento veis los astros de luz más potente, mejor aún, los más cercanos al nuestro; después si seguís mirando con fijeza inmóvil, percibiréis otras luces más débiles que parecen brillar «detrás» de las primeras a causa de su perspectiva distante...; continuad aún y percibiréis nuevos reflejos, ya como puntos fosforescentes, y casi podríamos decir como chispas imaginarias...

No alcanza más la vista del hombre.

Deducid ahora, cada mirada tenaz, fija, potente, por el esfuerzo de una gran fe para ver, ha visto algo más que la anterior. Si sólo hubiérais mirado al cielo rápidamente la primera vez ¿hubiera sido? No. La determinante consecuencia será que, la mirada para ver el fondo de las cosas, debe tener, no solo la condición física, sino la «voluntad moral de ver». Si es así, la mirada puede ver algo más, desconocido, mejor aún: invisible hasta el momento de su aptitud psíquica revelada, puede ver cuerpos astrales.

Señale con este nombre cuerpos, en el sentido del humano, pero que se hallan transfigurados con propiedades de fluidez, suspensión, intangibilidad y transparencia; digo «astrales» también, uniendo a esas características los elementos del fluido universal, bicorporeidad, influencia de atmósfera en los diferentes lugares interplanetarios y situados fuera del plano físico en que actúa la materia. Sin embargo, estos cuerpos podrán verlos en reflejos, puesto que los reflejos han de compo-

Por esto, mi Astronomía parte de una mirada, de una mirada constante al cielo, pero de una mirada fija y profunda que pretende un análisis espectral, dentro de su pequeño alcance prismático y dada la debilidad de sus focos luminosos.

Mirar mucho y saber como debe mirarse al fondo de las cosas celestes, crea nuestro pequeño laboratorio de íntima experimentación, de observación anímica subjetiva en principio y de resultado

ner la visualidad de estos laboratorios ópticos.

El reflejo elemental de los cuerpos astrales vistos en formación, es el blanco de donde acase vine el pintar así los fantasmas; después la blancura de reflejo se va trecando en descomposición del espectro luminoso al irse materializando y concluye por hacerse opaco ya en la forma. De las ráfagas blanquecinas como de nebulosa, pasan al fin propuesto de formar un ser, un ente, un compuesto momentáneo de la gran fábrica del cosmos universal. Y estos cuerpos astrales, también pueden verse con «una mirada al cielo», si la mirada es profunda y adepta en todo al pensamiento que intenta ver, con una reflexión magacética, de voluntad objetiva, simplemente objetiva.

Sobre la obscuridad por ejemplo del cielo de la noche, pasan continuamente ráfagas blancas—psíquicas—desleídas en las sombras. Mirad profundamente del modo que os dije y la veréis; pasan como trozos de gasea o de tul que arrancase una mano invisible y rápida... y pasan para todos en el silencio como lo que son: como almas fugaces que rodean nuestras vidas efímeras bajo la pureza de plata de la lámpara celeste..

FEDERICO DE MENDIZABAL

## Del Gobierno civil

Comisión gestora en puertas

Al visitar ayer al Gobernador civil de la provincia señor Liarte Lavain, lo primero que le pregunté fué sobre el nombramiento de la Comisión gestora del Ayuntamiento, de lo que se viene hablando hace varios días, por la inasistencia en su dimisión del Alcalde y de 20 concejales.

El señor Liarte Lavain nos contestó que había recibido copia del acta en la que se da cuenta de que la Corporación municipal no había podido celebrar sesión ordinaria por la falta de asistencia de concejales.

Quiero obrar—añadió—con completa serenidad, sin pasión alguna y según las circunstancias me obliguen. La designación de la Comisión gestora no se hará esperar mucho tiempo, porque así quieren que sea los concejales que han abandonado el cargo en contra de la ley; y esa Comisión, les adelanta a ustedes, que si llegara a nombrarla, estaría completamente apartada de todo matiz político; ese es mi propósito, pero en fin, yo creo que dependerá su actitud los republicanos que se han puesto en frente de mi actuación para que yo no tenga que obrar como a la fuerza quieren que obre. De ninguna manera puede seguir abandonada la administración municipal.

Después, la primera autoridad civil estuvo haciendo consideraciones sobre la situación almeriense, exponiendo que él no tiene pleito alguno con los disgustados, como lo demuestra que en su favor no ha hecho trabajo alguno, contando como cuenta con la cen-

fianza plena del jefe del Gobierno y que cuando éste le hiciera la más pequeña indicación en contrario, en el momento abandonaría el cargo, pues tiene la conciencia tranquila de obrar en justicia; si no lo creen así—añadió—los que protestan de mi actuación clara y diáfana, sin pasiones ni nada que lo parezca, no es culpa mía. Yo estoy tranquilo.

A LOS RESERVISTAS

## La revista anual

Los reservistas de los reemplazos del 1915 al 1926, inclusive, residentes en la plaza, o transeúntes, pasarán la revista anual del 1932, desde el día 1 de octubre al 31 de diciembre, todos los días laborables.

Se indica la conveniencia de concurrir en el mes de octubre, con el fin de evitar aglomeración de última hora que perjudica a los interesados y la buena marcha del Centro de Movilización, encargado de hacer en las cartillas las anotaciones correspondientes.

PARA ESTA TEMPORADA

## Avance de la moda

Acabamos de entrar en el otoño y muy pronto nos dará a conocer su melancolía, sus días grises; los árboles iniciando su desnudo y nosotras pensando en abrigarnos.

Vienen las lluvias y nosotras ya estamos echando mano del impermeable. Y para cuando el agua nos deja libres de llevar este estorbo pensaremos en el traje de lana marrón, el color favorito de todas las épocas y de todos los años. La falda ligeramente volada en la parte inferior, muy cerrada, y cinturón del mismo color y tejido.

Los vestidos llamados tres cuartos constituirán la gran novedad del otoño. Ellos nos harán confortable la estación y soportables los primeros fríos del invierno.

Se adornarán estos trajes con piel lisa en el cuello y en la solapa. El castor y el cabrito, lo más indicado. Y para el atavío elegante de la tarde, el renard negro o plateado se pondrán en vanguardia.

Los jerseys, las confecciones en diagonal, vuelven a lucirse como en la temporada precedente que tanto mereció el favor de las damas. En los colores, las lanas rugosas y ilgrasas tendrán especial preferencia, en marrón, verde fundido o negro.

Los trajes de la seda de la tarde advierten la ebriedad que ha de seguirse a los crepés mates y muy espesos, algunos bastantes holgados para lograr movimientos cruzados de una línea perfecta.

El largo se estaciona en los vestidos y continuará llevándose hasta cerca del tobillo, marcando así el buen gusto y alto tene de la figura.

El traje de noche ofrecerá la propiedad de acusar una suprema

# LLORO POR TI

He aprendido a llorar, yo no sabía cómo el dolor en llanto se convierte, cómo se ablanda el corazón más fuerte en sus eternas horas de agonía.

Cuando más te adoraba y más creía que iba a fundir mi suerte con tu suerte, en sombras, sin piedad, me das la muerte, destrozando a traición el alma mía.

He llorado por tí; la pena intensa que nubla mis ensueños de ventura convierte en llanto mi pasión inmensa.

Y me enseña la propia desventura, que a veces una lágrima condensa todo un mundo de celos y amargura.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR

## Campaña frutera

El «Boletín de la Cámara Uvera» publicó ayer la siguiente noticia de gran interés sobre el decreto de divisas:

«El Centro Oficial de Contratación de Moneda ha enviado a esta Cámara Oficial Uvera, la orden con las reglas a que han de someterse los exportadores de uva para la conversión de sus cheques en moneda nacional.

A continuación publicamos dichas instrucciones para general conocimiento de los exportadores almerienses.

Dice así la parte dispositiva que afecta a aquellos:

«Al recibir los exportadores los cheques producidos de sus embarques, los presentarán en esa Cámara, al objeto de que les sea estampado un cajetín indicando los números de las partidas que con el mismo se cancelan, para que al ser negociado en un Banco, pueda comunicarse este dato al Centro, sin perjuicio de que la Cámara lo verifique igualmente. De haber recibido algún exportador cantidades a cuenta de sus envíos, se indicará la cuantía del anticipo y fecha y Banco en que fué negociado, así como los números de las partidas a que este debe aplicarse, a medida que se vaya verificando su embarque. Estos datos, cuando no puedan hacerse constar en la misma relación, se comunicarán después».

\*\*\*

Ayer fondeó el vapor «Ugo Basiss», con destino a Londres.

\*\*\*

El vapor «Mansuria», cargará mañana para los puertos de Suecia.

\*\*\*

Telegramas recibidos ayer en la Cámara Uvera:

Vapor «Virgen del Carmen» en Southampton: De 10 a 17; mayoría de 12. Condición fija.

De Manchester comunican que ayer llegó a mediodía el vapor «Inger», y el cargamento se venderá el jueves.

\*\*\*

Anoche salieron: Vapor «Gartaven», para Glasgow, con 11.514 barriles.

elegancia y sólo será usado en las fiestas suntuosas. En estos atavíos se ha conseguido estilizar la línea combinando con el tejido y el color.

En fin, quedamos lectoras, que como el estío se va, cabe la pena de ir echando la mirada sobre lo que se nos viene encima, para estos días nostálgicos del otoño y los sucesivos del invierno venidero...

X.

DE ARTE

## UN PASO-DOBLE

La banda de música municipal ha estrenado un pase doble, del que son autores, de la letra nuestro compañero en la prensa local don Rogelio Ubeda Monerri y de la música don Emilio Leseduardo Fuentes, profesor de dicha banda.

Se titula la nueva obra musical «Enrique Torres», dedicada al valiente diestro que lleva este nombre y que tan conocido es en nuestra capital por haber actuado varias veces en la plaza de toros.

El pase doble de referencia es digno de ser oído, según dicen los aficionados y competentes en el arte musical.

Felicitemos a los citados jóvenes almerienses, autores de la obra musical de referencia, por el triunfo que ha obtenido su primer trabajo.

## De sociedad

Petición de mano

Ayer fué pedida la mano de la bella señorita Lolita Esteban Valcárcel, hija de nuestro amigo el conocido abogado don Manuel Esteban Navarro, para el Notario de Almería y comandante jurídico militar don José Pérez Jofre de Villegas.

Hizo la petición la señora doña Librada Jofre de Villegas, viuda de Pérez Jofre.

La boda se celebrará en el mes de enero próximo.

Número de ocho páginas

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

Vapor «Orhr», con 4.256 barriles para Newcastle y 3.697 para Southampton.  
 «Spee», para Bristol con 2.201 y para Cardiff 3.596.  
 «Nancy», para Hamburgo, con 18.675 barriles, 85 medias y 4.560 cajas.

En puerto quedó el «Ugo Basal» para Londres.

Suma lo exportado hasta anoche en 94 vapores, 621.204 barriles, 4.265 medias y 12.116 cajas.

En 4 de octubre del año anterior en 91 vapores iban embarcadas 680.764 barriles, 8.005 medias y 1.299 cajas.

En igual fecha de 1930, iban exportados en 89 vapores, 443.054 barriles, 9.100 medias y 1.406 cajas de uvas.

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive:

Destinos	Barriles	Medias
Boston . . .	7.206	-
Bremen . . .	33.605	334
Belfast . . .	2.922	-
Bristol . . .	16.027	-
Cabotaje . . .	572	202
Cardiff . . .	17.998	-
Copenhague . . .	1.473	-
Dublin . . .	4.087	-
Finlandia . . .	6.466	20
Glasgow . . .	55.523	16
Hamburgo . . .	114.019	775
Hull . . .	29.965	50
Liverpool . . .	107.030	167
Londres . . .	129.614	358
Manchester . . .	7.930	-
Newcastle . . .	16.738	-
P. Noruega . . .	20.472	401
P. Suecia . . .	19.725	1228
Southampton . . .	17.472	-
Sud América . . .	4.700	463
Varios . . .	341	300
<b>Total . . .</b>	<b>621.204</b>	<b>4.265</b>

### Varias noticias

Madrid, 4

#### Reunión del Comité del partido socialista

Se ha reunido esta mañana el Comité Nacional del partido socialista.

Asistieron los ministros señores Largo Cebalero y de los Ríos y el delegado de los madrileños regionales.

Examinaron la situación política del país, acordando ratificar como punto de vista del partido, el Congreso celebrado en Julio de 1931.

Mañana miércoles continuará la sesión de hoy.

#### Ampliación de actividades

Se da como seguro, la ampliación de actividades del Banco de Crédito Industrial, noticia que ha sido acogida con gran satisfacción.

#### Visitas a Azaña

El jefe del Gobierno señor Azaña, ha recibido las visitas de los elementos directivos de la Compañía Telefónica y de varios generales.

#### Casares y los periodistas

El ministro de la Gobernación señor Casares, ha recibido hoy a los periodistas.

Nos dijo que en toda España reinaba tranquilidad.

Insistió en que en el Consejo de ministros celebrado anoche, solo trataron de los presupuestos.

Respecto a la reaparición

de los periódicos que se hallan suspendidos, manifestó que está deseando plantear el asunto en Consejo a sus compañeros de Gobierno, pero que hasta ahora no le fué posible hacerlo, pues el máximo Pontifice es actualmente el señor Carner. Tampoco en el Consejo de mañana hablará de dicho asunto, pues seguirá aquel dedicado al estudio de los presupuestos.

Cuando los periodistas se despidieron del señor Casares dedujeron que el asunto de los periódicos será tratado en el Consejo que se celebrará el viernes próximo.

#### Decretos.-Separación del servicio

El ministro de Obras públicas señor Prieto, ha firmado un decreto separando definitivamente del servicio, con arreglo a la ley de 11 de Agosto, al ingeniero de Caminos adscrito a la Junta de Obras del Puerto de Santa Cruz de Tenerife, don Francisco Carreras, que perderá todos los derechos, siendo baja en el escalón. Además se ha cursado una denuncia al Fiscal de la República por si estima que ciertos hechos realizados por dicho ingeniero, constituyen delito, para, en ese caso, entablar la querrela correspondiente.

También firmó el señor Prieto otro decreto, en virtud del cual, se acuerda que el Estado ejecute el proyecto del pantano de Cijon-Guadiana, con arreglo a la ley de 10 de Mayo del actual año.

#### Nota informativa-Discursos

El señor Prieto facilitó una nota a los periodistas, informando sobre la constitución del Consejo de Obras públicas.

Después pronunció el señor Prieto un breve discurso, anunciando que todos los servicios hidráulicos se sustraerán a conocimiento del Consejo de Obras públicas. Añadió que el Consejo de Obras hidráulicas convivirá en estrecho contacto con la Dirección general correspondiente para tramitar los asuntos con toda celeridad, constituyendo un organismo puro y exclusivamente técnico, desprovisto de carácter burocrático que con desvío de sus funciones, adquirió el Consejo de Obras públicas complicando aun más la enmarañada organización oficinesca del ministerio del ramo.

Procurador-agregó que en el nuevo Consejo figuren también otras especialidades cuyo tecnicismo tiene acoplamiento en la vastedad de las obras hidráulicas.

Hizo constar por último que la mayoría de los nuevos consejeros los conoció personalmente cuando acudió al acto de constitución del Consejo, pues únicamente atendió a los méritos que constaban en el historial de los designados.

#### Fiesta conmemorativa

El consul español en Tampa (Florida), comunica al ministro de Estado que, en nombre del Gobierno, ha asistido a la fiesta celebrada en la ciudad de San Agustín, para conmemorar el 377 aniversario de la fundación por el Adelantado de Florida.

Pronunció un discurso que versó acerca de la personalidad de los conquistadores de Florida, especialmente de la de Pedro Méndez.

Nuestro representante consular recibió con motivo de esta fiesta, grandes pruebas de admiración y cariño hacia España.

### «Boletín Oficial»

Extracte del correspondiente al día 3:

Acuerdos adoptados por la Comisión gestora de la Diputación provincial.

—Circular de la Inspección provincial veterinaria dirigida a los alcaldes sobre la estadística de toda clase de animales.

—Edicto sobre aprobación de varios padrones de fincas rústicas.

—Edicto de los Juzgados de instrucción de esta capital, anunciando la subasta de varias fincas.

—Edictos de los Ayuntamientos de Lucalena de las Torres, Sorba, Seron, Laujar, Veledique, Puzos, Cuevas del Almanzora, Oria y Batares.

### Asistencia Social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 134.

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 374 niños, 414 adultos y 8 transeuntes.



## HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalmé de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Manuela C. de R.».

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de posetas 31'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ. Maura 5.

## Apertura de curso

—o—

En los Luises

El pasado domingo se celebró en el salón de actos de esta asociación, una velada literario musical con motivo de la apertura del curso.

Fué presidido el acto por los PP. Anselmo López y Ezequiel González, deán de la Catedral señor Benavides, superior de los Hermanos de la Doctrina cristiana, señor Cassinello, Sáez, Villegas, de la Cruz Navarro, de Castro Guisasaola y el secretario de la asociación, señor Salvador.

Este dió lectura a la memoria del curso anterior, en la que se ha de destacar la gran labor desarrollada por la asociación.

Al finalizar el trabajo fué muy aplaudido.

La conferencia que sobre el tema: «Arriesgada empresa de un capitán de Almería» (apuntación histórica), dió el catedrático de este Instituto don Florentino de Castro, fué digna de todo encomio. Con unos profundos conocimientos históricos, avalados por una magnífica disertación, tuvo al selecto auditorio pendiente de su cálida verbo y de la amenidad e interés del asunto. Numerosos aplausos sonaron en su honor al final de su conferencia.

El señor Orozco, con su habitual maestría, interpretó varias obras musicales, que fueron premiadas con calurosos aplausos.

El P. González hizo el resumen del acto, teniendo para todas frases de aliento y estímulo.

Felicitemos a la simpática asociación por la brillantez del acto, deseándole muchos triunfos en el presente curso.

## ANTONIO LANGLE

MÉDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA PIEL, VENÉREO Y SÍFILIS.

Consulta: de 10 a 12.

Económica: de 1 a 2.

Glorieta de S. Pedro, número 5.

## De Los Gallardos

—o—

Climatología local

El resumen de las observaciones meteorológicas efectuadas durante el mes de septiembre último en la Estación pluviométrica de Los Gallardos, es como sigue:

En la primera y última decena predominaron los vientos moderados del S. U., y en la segunda los flojos del E. Hizo viento fuerte los días 22 y 23.

Hubo truenos y relámpagos sin tormenta los días 10 y 19; oyéronse truenos lejanos el 10 y el 11; se vieron relámpagos sin truenos el 9, y se formaron arco iris el 9 y el 10.

Se disfrutó de una temperatura agradable.

El cielo presentóse nueve días cubierto, seis nublado y quince despejado.

Llovió débilmente el día 10 y con moderación el 11, 12, 13 y 19.

El agua caía en septiembre de



**¿Anémica?**

Si. Lo acusan la palidez de su rostro y su fatiga. Se halla en la edad crítica del desarrollo y de los estudios y cuando las fuerzas se agotan es preciso combatir la **INAPETENCIA** y la **DEBILIDAD** tomando el poderoso Jarabe de

**HIPOFOSFITOS SALUD**

Regenerador ideal que deben tomar las jovencitas. Sus grandes efectos restauradores se observan al primer frasco.

Aprobado por la Academia de Medicina  
De uso todo el año. No se vende a granel.

1928 alcanzó una altura de 727 mm; en 1929, de 702 mm; en 1930, de 600 mm; en 1931, de 305 mm, y en 1932, de 128 mm.

La altura media en los últimos cinco años es de 3724 mm; fué el mes más abundante el de 1925; y el más escaso el de 1930; el del actual tiene un déficit respecto a la altura media, de 2444 mm.

Sigue, por desgracia, el lastimoso aspecto de los campos, alargándose ya demasiado alarmantemente la intensa sequía que viene sufriendo esta región.

M. GUEL ROMO RODRIGUEZ

Maestro nacional

Octubre de 1932.

## Juzgado Municipal

DIA 4

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.— Mercedes Manrique Oéspedes e Isabel Vela Romero.

DEFUNCIONES.— José Martínez Vizcaino, de ochos meses, de bronconeumonía.

EN FAVOR DE UN POETA

## POR PAGO VILLAESPEA

—o—

Leemos lo siguiente en nuestro colega «La Voz», de Madrid:

«A los requerimiento de la Prensa en favor del gran poeta Villaspesa, poeta español como Zorrilla, y como éste sumido en la desgracia casi al final de su vida, responden numerosos admiradores en dádivas espontáneas, que revelan que la obra fecunda y gloriosa del autor de «El Alcázar de las Perlas», cuenta en toda España con fervorosos entusiastas, que no pueden consentir que el gran poeta arrastre penosamente estos días amargos por que atraviesa en la actualidad. Entre estos admiradores figuran dos argentinos, que por mediación de don Víctor Rodríguez, de Arnedillo (Logroño), nos remiten cien pesetas para el glorioso escritor, con una carta emocionante, llena de afecto y ternura hacia el poeta que se ve asistido en estos momentos por la simpatía de numerosos, incalculables admiradores.»

Y a propósito de la anterior noticia.

Recordamos que cuando nuestro paisano Paco Villaspesa visitó hace poco tiempo la hermosa ciudad de Granada, acompañando al Jefe, se habló, casi dándose como un hecho, de que se daría un cargo en la Alhambra a dicho poeta, con el sueldo bastante para que pueda atender a sus necesidades principales.

¿Qué hay sobre este ofrecimiento que fué tan bien recibido?

## Naranjos y almendros

Se venden plantas ingertas. Para pedidos dirigirse a esta oficina de tracción.

POR HIGIENE

## Para el señor Alcalde

—o—

Paco, señor alcalde, que la limpieza de las calles (de las calles que se limpian) no se haga al despuntar el día, porque la insuficiencia del personal, obliga a dilatar estas funciones urbanas hasta la tarde inclusive.

Los vecinos de las calles «afectadas» por la limpieza, con la ilusión de verlas barridas y regadas, transigen con esta demora y soportan la presencia de las escobas municipales a la hora que sea oportuna. Peor es no verlas.

A lo que no hay derecho es al estacionamiento de los carros de la basura debajo de los balcones, no unos instantes, sino hasta más de una hora, con el consabido aditamento de rumor de borricas y batir de alas de mecas, vislumbres residuales que producen náuseas

y emanación de olores pestíferos que hacen la vida imposible.

Uno de estos vehículos de tracción animal suele quedar estacionado todas las mañanas en la rinconada del Correo, a espaldas del edificio del Banco Español de Crédito, en las horas precisamente que se abren los balcones para ventilar las viviendas de la calle, y... ya puede imaginarse el señor alcalde el despertar que tendrán los vecinos con este programita.

A nosotros acuden en réplica de que se corrija esta deficiencia, y al transmitir el ruego a la autoridad municipal, lo hacemos extensivo a todas las calles en que se organizan estas paradas, que no constituyen precisamente un número como para fomentar el turismo.

## DESDE CUEVAS

—o—

Discurso en la apertura del Instituto.

Discurso pronunciado por el alcalde don Simón Fuentes, en el acto de la inauguración del Instituto Nacional de segunda enseñanza de Cuevas del Almanzora y apertura del curso académico de 1932-33:

«Señoras, señor Director, señores Catedráticos: Ha sido para mí uno de los más grandes honores de mi vida, recibir el encargo del claustro de profesores de nuestro Instituto, de ser el primero en dirigir la palabra en este hermoso acto que estamos celebrando.

Seguramente que, si no fuera por que circunstancias especiales me hacen llevar la voz de este pueblo, al que me unen lazos de amor y de lucha, no hubiera reparado ni un momento en declinar tan grato honor; pero por considerar que represento a los hijos de Cuevas, que sienten conmigo horas de fraternal alegría y de consuelo reparador, al ver realizada una obra que servirá de perpetuo recuerdo por la grandeza que en sí encierra, me satisface mucho poder decir, ser el primero en expresar con entusiasmo nuestra gratitud y nuestro reconocimiento al Gobierno de la República.

Se inicia hoy, con la formación de esta Casa de la Ciencia, una nueva era de paz y de vida, en el porvenir de Cuevas; ya los padres que ven en sus hijos su único consuelo y su único amor, tendrán la satisfacción de no separarse de seres tan queridos; ya venid, niños, que empezáis a vivir

## DIBUJO

Ingenieros.-Arquitectos.-Aparejadores.-Peritos.-Delineantes.-Etc., etc.

Método moderno, eficaz y rápido

Número de alumnos limitado

Mariana Pineda, 3. - ALMERIA

DE INTERÉS GENERAL

## El Banco Agrario

Tiene importancia para ser considerado en un plan preferente de la fianza nacional.

Se trata de montar en España una entidad que ha de producir una verdadera revolución en el concepto del crédito. Intentando un paso de gigante en el campo de la extensión a la agricultura, de ese instrumento de rápida creación de riqueza que se llama crédito, movilización de recursos, dotación—como en las tierras de América—de recursos financieros al hombre trabajador que solo tiene sus brazos, su fuerza de trabajo, se tesón y su honrra de bien para salir adelante.

Parece ser por lo que se dice en los centros financieros, que existen dos proyectos sometidos a la consideración del ministro de Agricultura.

Uno de ellos, con una idea algo exagerada de la función a realizar y 500 millones de pesetas de capital, intentando establecer una entidad que encerraría el peligro de competir con la misma función de la Banca privada y de nacer con los mismos defectos.

Otro, fundamento es la idea de crear el crédito, de racionalizarlo con una aplicación a las necesidades del campo; pero apartándose de la función esencialmente bancaria del descuento. Poco capital, pero fórmulas técnicas para suplirlo con el redescuento y la extensión de las aceptaciones. En este segundo proyecto se intentan soluciones habilísimas en el sentido financiero, procurando más que crear competencias con la Banca, seguir un camino muy distinto a ella, a la vez que se intenta reunir, organizar elementos dispersos que redondearían prontamente el utilaje bancario que se necesita para dotar financieramente al Instituto de la Reforma agraria y a la misma reforma, por tanto.

**A. Vizcaino**

DENTISTA

Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

## TRIBUNALES

Inspección reglamentaria

Para girar la visita ordinaria de inspección ha venido a esta capital el nuevo comisario inspector de Juzgados y Tribunales don Miguel Carasony de la Rosa.

EN LA AUDIENCIA

Divorcio desestimado

En el pleito sobre divorcio promovido ante el Juzgado de Vera a nombre de Antonio Carrión López centra su esposa Remedios Ramírez Fernández, vecina de Lubriá, la Sala ha dictado sentencia declarando no haber lugar al expresado divorcio, con imposición de costas al demandante, todo ello conforme solicitó en el acto de la vista el letrado don Francisco Rivira Torres, defensor de la esposa demandada.

Señalamientos para hoy

Vista de pleito número 59 de 1931 y votación del pleito número 14, de 1930.

Vista de causa número 70, de 1931, del Juzgado de Berja, seguida contra José Sánchez Cea, por el delito de daños.—Abogado, don Alfredo García Bric; procurador, don Antoine Reyes.

## En la provincia

Intento de incendio

Se están realizando delitos desde poco tiempo a esta parte que son verdaderamente impropios de un país civilizado y a los que no estamos acostumbrados por fortuna.

No es solo en la capital, sino también en los pueblos, en donde se realizan hechos por los que han dado en llamar extremistas, con gran perjuicio de las personas de orden y del buen nombre de las ciudades.

Hallándose tranquilamente durmiendo en su domicilio del inmediato pueblo de Guércal, en donde vive con su madre, el abogado don Francisco Puertas López, notaron un ruido extraño, abandonando por esta causa el lecho; en seguida el señor Puertas y su madre se acercaron al sitio del rui-

do, viendo que la puerta del portal de la casa estaba ardiendo, la de la calle también ahumada y que en ambas habían vertido gasolina.

Después de grandes trabajos, pudieron apagar el fuego la señora madre y el hijo, resultando éste con parte del pelo de la cabeza quemado.

El señor Puertas López cree que los autores del hecho sean los obreros más exaltados, influidos por el teniente alcalde Francisco Certés Ramón, concejal y cartero José María García López y el recaudador del Ayuntamiento Juan García Jiménez y señalando como autores materiales del incendio a Antonio Martínez Magaña (a) Churiche y Antonio Moreno Romere, de oficio barrillero.

La guardia civil está haciendo averiguaciones con objeto de descubrir a los verdaderos autores del hecho criminal.

Un incendio

En una choza que estaba encalada en el muelle de la villa de Adra, propiedad de Andrés Navarro Parra, se declaró un incendio, siendo aquella parte de las llamas, como así mismo una caseta en donde se hallaba instalado un café denominado «Las Delicias», que estaba al lado de la primera y de la que era dueño José Gómez Sánchez (a) El Torero.

Ninguna de las dos casetas estaban aseguradas, calculándose las pérdidas en 2.000 pesetas las de la choza y en 4.000 las de la caseta, aunque el dueño de la última las aprecia en 25.000.

Ignórase la causa del incendio.

Robo de prendas

Del domicilio de la vecina del pueblo de Falix, Antonia Llobregat García, sustrajeron varias prendas de vestir y 10 pesetas en metálico, creyéndose que los autores fueren unos gitanos que estuvieron cuatro días en aquel término.

La benemérita detuvo, «por el acaso», a los gitanos Joaquín Santiago Amador, María Santiago Moreno y Juan José Santiago Santiago, el primero mudo, declarando los restantes que nada sabían del robo y que de la caravana se habían separado otros «cañis» que marcharon con dirección a Dallas.

# C. RODRIGUEZ

Navarro Rodrigo, 2.

\* Neumáticos / Accesorios \*

◆ Lubrificantes ◆

¡Más barato que nadie!

Los más hermosos años de vuestra vida, tendéis una mansión donde recoger los destellos de la sabiduría, que os abre el camino de la virtud, del bien, del progreso y de la felicidad.

Y a comercio, la industria y al hombre de trabajo de Cuevas, se le abre un nuevo campo, donde aumentar sus actividades. Lo más grande, lo más hermoso y admirable de esta gran obra, está precisamente en que el nivel cultural de este pueblo, cuenta con un gran coeficiente de elevación y ello es bien claro; los pobres hijos de los labriegos, de los colonos, de los trabajadores, tendrán desde hoy un lugar donde pulir su inteligencia y se podrá formar un hombre de ciencia, de un niño que, por sus circunstancias estaba destinado a asirse a una hoz a vivir en una mina. La República ha pensado en ello y por eso da medio y facilita matrículas para esos niños que quieren ser hombres de provecho estentando un título profesional.

Ved aquí comprendido en pocas palabras, porque fué para mí tan grande el júbilo; sabía que ello representaba para Cuevas uno de los grandes estantes de su vida contemporánea, a la que me siento tan sincera y tan íntimamente identificado, al ver con vosotros cumplida una satisfacción en la que pare el más grande y representativo esfuerzo de mi vida.

Ya que tenéis los medios, iniciad la obra. Pensad en dedicar vuestro mayor esfuerzo en fermar el espíritu por el camino de la ciencia. Sed firmes y perseverantes en el trabajo y seguir la senda del estudio, que representa el porvenir de este pueblo. Tomad como modelo al hombre, que allá en un lugar apartado de esta sierra, ha conquistado valores científicos indiscutibles en uno de los campos más áridos de la ciencia: En la Paleontología y Prehistoria, y que con sus conocimientos y estudios, supo llamar la atención del mundo entero haciendo de su nombre un símbolo entre los sabios.

No puedo terminar sin evocar aquí, el recuerdo de otro hombre estudioso, principal y férreo luchador, que no vivió una hora de descanso hasta ser realidad el Instituto para su pueblo, consiguiendo al fin, peder legar a este trozo de tierra que le vio nacer, un medio fehaciente para el engrandecimiento de sus amigos, parientes y adversarios, un hombre que ha de esto, es digno de la mayor gratitud y respeto.

También quiero hacer constar, la suerte que nos ha cabido a todos los que vivimos en este pueblo, de que el personal destinado para este Instituto, nos traigan unido a la inteligencia, la grandeza del espíritu. Y faltaría a una ineludible obligación, si no testimoniara la gratitud que siento hacia el culto Director que nos preside, por su infatigable labor hasta con seguir encauzar y desenvolver nuestro Instituto.

Réstame dar las gracias a todos por vuestra presencia, y felicitar al profesorado que ha de ser el pilar de esta gran obra.

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Congreso

Madrid, 4

Bajo la presidencia del señor Besteiro dá comienzo la sesión.

Leese y aprueba el acta de la anterior.

El señor Cordero Belt protesta de la conducta observada por el Gobernador de Huelva, persiguiendo á los obreros.

Le acusa de favorecer la impunidad de los elementos monárquicos complicados en el movimiento del general Sanjurjo.

Se hacen otros varios ruegos locales de escaso interés.

El señor Pérez Madrigal se interesa por la consolidación mediante una ley sobre las mejoras que se concedieron al personal de la Marina.

El señor de la Villa pide que se active el suplicatorio solicitado contra el diputado que exportó un contrabando de cuatro y medio millones de pesetas.

Después dirige ataques al Gobernador de Cáceres, quien realiza una política monarquizante.

El señor Besteiro le dice que todavía no llegó á la Cámara el suplicatorio pedido por el señor de la Villa, pero que tampoco podía coaccionar á la comisión.

Seguidamente se entra en el

#### ORDEN DEL DIA

Comienza á discutirse el proyecto sobre las incompatibilidades, interviniendo los señores Nembro y Salmerón.

Se aprueba la totalidad.

Seguidamente se discute el articulado, desechándose una enmienda del señor Armasa por 32 votos contra 11, en votación nominal que fué pedida por los radicales.

El señor Armasa se reserva el derecho de presentar otra enmienda para que se aplique la ley á estas Cortes.

Quedaron aprobados los tres primeros artículos.

El señor Layret pide que se

supriman los artículos cuarto y quinto.

El jefe del Gobierno señor Azaña pide que se retire el artículo quinto, porque legaliza las incompatibilidades abusivas y desea que se redacte nuevamente con rigidez, cumpliendo el Parlamento un deber moral y material.

La comisión lo retira.

Quedó aprobado hasta el artículo doce.

El señor Azaña, contestando al señor Layret, dice que es incompatible los cargos de diputados regional y nacional.

Se señala el orden del día para mañana y se levanta la sesión.

### Más noticias

Madrid, 4

#### Diez Canedo

La Embajada de Méjico ha enviado una comunicación al ministerio de Estado anunciando la llegada del ilustre crítico de arte Enrique Diez Canedo, redactor de «El Sol», que va invitado especialmente por el Instituto Hispano-Americano, para dar varias conferencias sobre la Pintura española, el Teatro y la Poesía lírica.

Las conferencias han despertado enorme interés entre los intelectuales y artistas mejicanos.

El señor Diez Canedo fué objeto de una acogida cordialísima.

#### De regreso

Ha regresado de Bilbao, el subsecretario del ministerio de la Gobernación señor Esplá.

#### Sobre el Consejo del lunes

Se sabe que en el Consejo de ministros celebrado anoche se ocuparon los reunidos en la discusión del proyecto de incompatibilidades.

Al Gobierno le ha contrariado el dictamen, pues se introdujeron modificaciones que desvirtúan el espíritu renova-

dor y depurador en que se inspiró el Gobierno.

El señor Azaña interviene en el debate sobre el referido proyecto para hacerlo presente, y pedirá que la Comisión haga un nuevo estudio del mismo para conservar el espíritu adecuado a la austeridad de la República.

#### Rebaja del tipo de interés y de descuento

El Consejo Superior Bancario se reunió esta mañana, acordando informar favorablemente la rebaja del tipo de descuento, así como la del tipo de interés que aplica el Banco de España en las restantes operaciones bancarias.

#### Llegada de una escuadrilla

Ha llegado a Getafe procedente de Pau (Francia) una escuadrilla de aviones franceses que se dirige a Lisboa.

El motivo del viaje es el de participar en la fiesta nacional portuguesa.

A su llegada, fueron objeto los aviadores de inequívocas muestras de afecto y adhesión.

#### Rebaja del descuento del medio por ciento

Ha celebrado reunión extraordinaria el Consejo del Banco de España.

A pesar de la reserva que se guarda, se sabe que se acordó pedir la rebaja del descuento del medio por ciento.

Quizás la medida se limite á los efectos comerciales y á los créditos personales.

#### Desanimación en el Congreso.-Impresión ratificada

Esta tarde el Congreso estuvo bastante desanimado.

El jefe de la minoría socialista señor de Francisco ratificaba la impresión de que el Congreso facultará al Comité Nacional para que la minoría decida el cese de los ministros socialistas.

Cree que se realizará la federación de los partidos de la izquierda, pero no la fusión.

La federación la integrarán

la Acción Republicana, la Orge, la Izquierda catalana, los radicales socialistas y los federales, no incluyéndose á los radicales, porque su actuación no respondió á los principios izquierdistas.

Afirmó que el estatuto vasco-navarro carece de ambiente.

#### La ausencia de los diputados catalanes

Esta noche, en el Congreso, un diputado catalán justificaba la ausencia de sus compañeros, por dedicarse á los trabajos electorales.

La Generalidad declarará incompatible el cargo de diputado de la República con el de miembro del parlamento catalán.

El señor Terradellas manifestó que en la Izquierda ingresará el bloque izquierdista.

#### Anuncios de una interpelación

El diputado señor Gil Robles ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Gobernación señor Casares Quiroga, anunciándole que expiará una interpelación sobre los sucesos que se desarrollaron en Salamanca.

#### Programa ultimado

El exministro señor Martínez Barrios, hablando con los periodistas, manifestó que el comité ejecutivo del partido radical ha ultimado el programa para la asamblea que se reunirá el día quince del corriente.

### Bolsa

Madrid, 4

#### Cotizaciones

Dedula 4º. interior...	63'20"
Id. 5º. amortizable ..	83'00"
Idem 4º. idem. . . . .	71'20"
Banco de España . . .	510'00
Español de Crédito. .	000'00
Hispano Americano. .	167'00
Tabacalera. . . . .	00'00
Londres. . . . .	43'35
París. . . . .	48'05
Dólares. . . . .	12'25

PERPEN

# EL TIEMPO

## Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	760 3
Temperatura máxima...	24'4
Idem mínima...	16 6
Idem media...	20 5
Idem máxima al sol...	33 7
Humedad relativa media	72
Evaporación en 24 h.	2 0
Lluvia en 24 horas,	0 0
Viento dominante	S.
Presión en metros por segundo...	4 0
Nubosidad	casí nubes

### ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 4 DE OCTUBRE A LAS 7 HORAS:

Continúan interlucándose en Rusia las bajas presiones continentales, pero aún quedan algunos centros secundarios sobre Escandinavia.

También se corre hacia el Oriente la depresión del Mediterráneo, que se sitúa entre Italia y Yugoslavia.

Hay algunas neblías en Europa central y mucha nubosidad en Francia.

Las altas presiones del Atlántico siguen sobre las Azores y se extienden hacia el Norte.

Desciende la presión en nuestra península por Cataluña y Levante, regiones en que la nubosidad es grande.

Por el resto de España hay también muchas nubes y ha llovido, aunque ligeramente, por Galicia y Cantabria.

Las mayores cantidades de agua recogidas han sido 17'1 por metro cuadrado en San Sebastián.

La temperatura máxima fué la de ayer en nuestra península de 28° en Sevilla y la mínima de hoy ha sido de 7° en Zamora Avila y Segovia.

En Madrid la máxima de ayer fué de 24° 1 y la mínima de hoy ha sido de 10°.

Tiempo probable hasta el día 5 a las 7 horas: Vientos flojos y cielo con nubes por toda España.

## Descubrimiento americano que reprime los ataques epilépticos

Nueva York, E. U. A.—Infermes entusiastas de médicos de Europa, Asia y América traen nuevas esperanzas a los que sufren de epilepsia. Puede obtenerse un librito gratis, titulado «¿Puede curarse la epilepsia?», escribiendo a J. Radfern (Dept 19 C), 30, Bouverie Street, London E. U. 4. Inglaterra.

## Vapores fruteros

**Sloman y Lauritzen Lines**  
El vapor VALENCIA saldrá el día 7 para HAMBURGO.  
Información sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Mauera, 5

## Vapores fruteros

**Rederikatiebolaget Svenska Lloyd**  
El vapor MANSURIA, cargará el día 6 del corriente para Göteborg, Stockholm y demás puertos de Suecia.  
Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Mauera, 5

## Vapores fruteros

**D/S A/S Spanskelinjen**  
El vapor SOLFERINO, cargará el 7 de octubre para Oslo, Bergen Stavanger y demás puertos de Noruega.  
Informarán sus agentes: Hijo de Alfredo Rodríguez, S. A., Mauera, 5

## Balneario "DIANA"

Baños de mar templados y frios.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
**SAIZ DE CARLOS**  
(STOMALIX)

Cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

Venta en farmacias—Pídan folleto a Laboratorio Saiz de Carlos, Serrano, 30-MADRID

## GACETILLAS

### Falta de agua

Los vecinos de la calle de Terriza, han presentado escrito en el Ayuntamiento, quejándose de la constante falta de agua que en las casas de aquella vía se nota todos los días.

Pues que esperen los reclamantes, porque el Ayuntamiento puede decirse que está casi «cerrado», no sabemos por qué tiempo.

### Nuevo abogado

Ha terminado la carrera de Derecho en la Universidad de Granada, con honrosas calificaciones, el joven don José Iglesias Navarro, a quien enviamos nuestra felicitación y le deseamos muchos triunfos en el ejercicio de la profesión.

### En mal estado

En la mañana de ayer fueron retiradas de la venta, por estar en estado de putrefacción, 700 kilos de almejas, sobrantes de las operaciones realizadas el día anterior y que procedían de la Rábida.

## «Mundo Gráfico»

Con el título «¿Quieres usted vender su hijo?», publica hoy una escalofriante información, con numerosos documentos fotográficos, sobre el comercio de criaturas, fomentado por el hambre y la miseria. Entre otras informaciones, merecen citarse:

«El esperado discurso del señor Azaña», «Nuevas divulgaciones sobre Agricultura», «Cascotes madrileños», «El derribo de Caballerizas», «Bellezas valencianas», «La Guapa del Carmen», «El hueso deshecho», último capítulo, por Diego San José. «Sana y con sultorio médicos». Notas sensacionales sobre deportes. Actualidades.

Compre usted siempre «Mundo Gráfico», 30 céntimos.

### A presentarse

El sargento primero don Tomás Alvarez, del Regimiento número 9, se presentará con urgencia en la Comandancia militar de esta plaza para enterarle de un asunto que le interesa.

### Se vende

papel de periódicos. En esta administración darán razón.

### Exámenes de ingreso

Se ha resuelto que sean examinados de ingreso en los primeros días del mes actual, previos los requisitos legales, cuantos alumnos figuren en las relaciones insertas en la «Gaceta» del día 16 de septiembre último, a quienes se otorgan los beneficios de las disposiciones sobre becas y caso de obtener calificación favorable, los sea admitida la correspondiente matrícula para proseguir sus estudios.

### Marido «carifoso»

En la Comisaría de Vigilancia ha denunciado Dolores Yabra López, que su «carifoso» esposo Manuel Cruz Mereno, la habla maltratado de palabra y obra.

### Pérdida

Se ruega a la persona que hubiese encontrado en la tarde del domingo un medallón que se supone extraviado en el Parque de Nicolás Salmerón, lo entregue en la calle de Reyes Católicos número 9, o en esta Redacción, y se le gratificará, pues es un recuerdo de familia.

## ESPECTACULOS

### Salón Hesperia

Para esta noche, a las 9 45, se anuncia el estreno de la gran película sonora «Marianita», interpretada por Janet Gaynor y Charles Farrell, quienes dió tanta popularidad la película muda «El séptimo cielo».

Completará el programa un «Nocturno» de Fox

**Botica Central**  
DE LA VIUDA DEL LICENCIADO **José Pérez López**  
Productos químicos y farmacéuticos  
Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas mineralizadas. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas  
Servicio esmerado y económico  
REAL 15.—ALMERIA.

**Recordad siempre que el producto indispensable para vuestros enfermos es el**

# Mosto PALACIO

El más rico en Vitaminas

de Bodegas Palacio, S. A. R. A.

**FOTÓGRAFO**  
profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa **Engelio de Bustos**  
Calle de Granada, 85 y 87 ó 9 moderno.—Teléfono, 88  
Frecuentes exposiciones en sus escaparates  
venta de material y productos de alta garantía.  
PRECIOS CONVENIENTES

**A. Ramírez Sánchez**  
MÉDICO ESPECIALISTA  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
Glorieta de San Pedro, número 1

# Señoras!

Este es el nombre CHIMBO del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores; 2 Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mrcaz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lózano, Regocijos, 44, Molinos de Viento.



## Vapores Correos Franceses

De la Société Générale de Transports Maritimes a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

Alsiná, Mendoza, Florida y Campana

**FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Octubre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.  
**CAMPANA** Saldrá de Almería el 17 de Noviembre de 1932, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.  
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbon y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza

Para los de tercera clase comida a la española  
Para más informes Sus Consignatarios: HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en R. Avenida de la República, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.  
Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

# SELECTA

Las mejores escopetas de caza.—Las insuperables carabinas...  
Las inigualables bicicletas.—Los excelentes cartuchos.

**Philips**, receptores de radio de fama mundial.  
**Kodak**, aparatos fotográficos y de cine, acreditado en todo el mundo.  
**Imperator**, máquinas parlantes portables y de excelentes resultados.  
**Regal**, discos de calidad.

VENTAS AL CONTADO Y A PLAZOS

por Echave, Arizmendi y C.ª S. L.ª

Iberracruz, 3.—EIBAR (Guipúzcoa).

Agente en Almería.—VICENTE DE BURGOS.

Francisco Godey (antes Narváez), 1, pral. Telfo. 475

## HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS

medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, indigestiones, flatulencias, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan mala digestión sea o no dolorosa.  
Para mayores datos dirigirse al

Depósito. Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetán, 20.  
Almería botica de Santo Domingo, Viuda de J. Vivas Pérez Avenida de la República, 9

# Agente comercial

COLEGIADO

con referencias y garantías, acepta representaciones para Madrid.

EMIGDIO MOLINA

MELÉNDEZ VALDÉS, 73, 2.ª derecha.—MADRID.

## LIBROS NUEVOS A BAJO PRECIO

- ♦ Rusia en 1931.
- ♦ Historia del partido comunista ruso.
- ♦ La aldea soviética. (El problema agrario ruso).
- ♦ Patrón y sangre en Oriente.
- ♦ Juventud podrida. (La infancia rusa actual).
- ♦ La vida de B. kunin.
- ♦ El marqués de Sade. (Su vida).
- ♦ 3 cómicos del Cine. (Charlet, Clara Bow y Harold Lloyd).
- ♦ Campeones del mundo. (La mejor obra de Paul Morand).
- ♦ El agro español y sus moradores.

Cada uno de estos libros cuesta 6 pesetas en librería, pero puede usted adquirirlos por tres pesetas cincuenta cts.

Pedidos acompañando importe a: ALPHA.—Alcalá 185, 1.ª A. MADRID

## ¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son una pastilla de una composición especial, fruto de estudios concienzudos permitiendo teñir en agua FRIA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.  
Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:  
EUGENIO DE BUSTOS  
Granada, 9.

## S.ª STRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

## Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica  
Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide de la caída del cabello  
Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías y en casa del depositario

Eugenio de Bustos  
Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37.—Almería